

**JOY**

Eld: Kōji MUKAI  
2-12-2, ASAHI MACHI, ABENO, OSAKA, JAPAN

25, Mar., '81 N<sup>o</sup>. 245

大阪市阿倍野区旭町2-12-2

向井幸

▼ 一四日向からばじゆく「本つべつ」の原稿作りが、一四日  
のうちに、やうやかに届かれる感じで、やむなればこの場がやうやくこ  
とわかる。また、みやびはほんせわ。手紙の返事はあくまでも、おもてて20  
日以内で、いよいよこじかねる。各所に、失礼をかねて、  
▼ やく處し、進歩してゆくところと、採用者や連絡員、行事、集会  
など、ただ人間のつながりをこなすであつて、落行がす。ひるおせ机に紙  
をひろげて、じめじめおづびこと書くへんじゆつても、安心だの。  
夜一歩えみから、すこし進むぐうごで、今ひところ、ほんとうで、きた  
か、元のかどりとて、本屋へ原稿を渡すのを、おほせ用?...  
▼ そんなわけで、イオム通信も旧橋利田の若宮の発行。あと二ヶ月  
は、どうやへの状態から脱けられず、なかなかの諸事不順、と  
うか、ごかくやんでやる。

本づくり助つ人寫集

かづくせうじゆうじ。④ はい出来た原稿をみぐで、感想を見  
体的にメモ又は口頭で云う。⑤ 意味のとりにくいやう、  
ムズカシイ点に廻しを 指摘したり、傍道をひらけたり、数人で  
合議して、表現をかえる。⑥ 各文章の、題名、サブタイト  
ル的コメント、三見出し、をつける。⑦ テープに入れた討  
議や、口述をきて、それをまとめる。でキーライン、文章作す  
る。⑧ 文章・付録資料・カット・アート等の構成・レイアウト

# 一つの時代の終り

向井幸

トたちが「演説もらい」と称して、ボル采集会のぶちこわしきをやつた事実がある。それが「アナキストの弱い面を衝いている」かどうかは、いまここで措くとして、このことをとりあげた中野の、この詩の内容も意図も、すこぶる明白だ。

「重大」な演説を、「熱心」にきき、「激しい」拍手をする「僕ら」に対比して、「間違つた」「卑しげな」野次をとばす、「髪の長い」「ごろつきに似」た一團が示される。

この詩で、とくに効果をあげているのは、まぎれもなく最後の一行の「また、どこか縁日の商人に似ていた」という、中野ならでは

の「詩的方法」または「形象化」である。この詩的方法において中野は、通俗の倫理道德意識となれあつて、大衆の心理に潜在す

る、謂れのないある種の感情をくすぐり出さうとしている。

「うの詩の「漢」を「八」にからかせている。

例えはこの詩の「僕ら」を「われ」にかえ、また主観的形容詞を、反対語におきえてみると、中野の方法は一目して明らかになる。

そしてかりに、この演説会を原子力発電で建設説明会だとしたら、ぼくの立場からは、ただそれを問答無用でぶつこわす以外にな

そのように立場によつていつでも、問題が転する。

伊藤は、当時のプロレタリア詩の評価をめぐって、「：概略的に云つてプロレタリア詩は、詩的方法について関心が薄く、その主題をいそいで表面におし出そうとする傾向が強かつた」と云い、また「詩以前にある第一義のもの——階級的命題が、しばしば詩的方法をのりこえた」（同書91頁）といつてゐる。

大正末期から昭和初期にかけて、アナキス

とすれば、この「無政府主義者」と題する中野の詩は、伊藤のいう「主題を急いで表面におし出す傾向」を、何よりむき出しにしたものと云う以外にない。

79年10月發行



